AGENDA DES MESSES

SAMEDI 4 OCTOBRE - Saint François d'Assise, Mémoire

8h N.D. de la Victoire : *Pour le coeur immaculé et triomphant de Marie* 18h30 N.D. de la Victoire : *Action de grâces, Les âmes du Purgatoire qui en ont le plus besoin et pour la conversion des pécheurs*

Georges GUICHON (10ème anniversaire de décès)

DIMANCHE 5 OCTOBRE - 27^{ème} Dimanche du Temps Ordinaire 8h30 N.D. de la Victoire : *Hanno et Zéré YALAP, Jean MORONVALLE*

9h30 Boulouris : *Stéphane GALACH*9h30 Tous les Saints : *Yvon PRAUTHOIS*10h30 N.D. de la Victoire : *Sekna YABAS Soeur Annette SCURI (décédée le 2/10/2025)*

Georgette et Guy CHABABON

Repos des âmes de la Famille LISSÉ et de la famille FABRIANO

10h30 Le Dramont : Pierre BELIN et Jean-Pierre LAME

11h N.D. de la Paix : Simone JALLET (7ème anniversaire de décès)

Laëtitia GOULEY

11h Sainte Bernadette : Robert BIANCO, Pierre CHABROL (+)

Soeur Thérèse TARDIEU

18h30 N.D. de la Victoire : Repos de l'âme du Dr Julie BERTHE

LUNDI 6 OCTOBRE - Férie

18h N.D. de la Victoire : Lucien FABIANI

MARDI 7 OCTOBRE - Notre Dame du Rosaire, Mémoire

8h N.D. de la Victoire :

Action de grâce pour Isabelle et Laurent LESUEUR 18h Sainte Bernadette : Joséphine NATOLI

MERCREDI 8 OCTOBRE - Férie

8h N.D. de la Victoire : *Joséphine ROMÉO* 11h30 Sainte Bernadette : *Jean-André TAFANI* 18h N.D. de la Paix : *Yvonne, Michel et Philippe*

JEUDI 9 OCTOBRE - Férie

8h N.D. de la Victoire : Antoine DONZICA

18h N.D. de la Victoire : Intentions du groupe Padre Pio

VENDREDI 10 OCTOBRE - Férie 9h N.D. de la Victoire : *Andrée Poulain*

18h Sainte Bernadette : Roger Edgard CASTOR (37ème anniv. de décès) et Yves CASTOR (3ème anniversaire de décès), Colette PEBAYLE (+)

SAMEDI 11 OCTOBRE - Férie 8h N.D. de la Victoire : *Edwige LAURA*

18h30 N.D. de la Victoire : Jean-Claude, Hanno et Zéré YALAP

DIMANCHE 12 OCTOBRE - 28ème Dimanche du Temps Ordinaire

8h30 N.D. de la Victoire 9h30 Boulouris 9h30 Tous les Saints

10h30 N.D. de la Victoire : *Monique VIALLON et Pascal VIALLON Robert et Marquerite RASSIER, Emile et Marie Louise PETIT*

Suzanne HENRY

10h30 Agay : Jean FAGOT

11h N.D. de la Paix : Colette RIZZOTTO Christine BRAO (12ème anniversaire de décès)

11h Sainte Bernadette : Gérard LAURON (2ème anniv. de décès)

et les défunts de sa famille

18h30 N.D. de la Victoire : Jean-Claude MIQUEL et Marie BEAUDOIN

ÉVÈNEMENTS PAROISSIAUX

DIMANCHE 5 OCTOBRE

17h30 Vêpres suivies à 18h30 de la Messe grégorienne à la Basilique

LUNDI 6 OCTOBRE

14h30 Réunion des mères de famille au plateau N.-Dame 19h "Priez pour la France" à N.D de la Paix

MARDI 7 OCTOBRE

16h15 Partage d'Evangile et commentaires des lectures du dimanche à Sainte-Bernadette

MERCREDI 8 OCTOBRE

Chapelet suivi de l'Adoration et de la Messe à 18h à N.D. de la Paix 18h45 Groupe Exégétique - Salle Don Bosco

JEUDI 9 OCTOBRE

17h Récitation du chapelet avec le groupe de Prière Padre Pio à Notre Dame de la Victoire

VENDREDI 10 OCTOBRE

15h Chapelet de la Miséricorde Divine à N.D. de la Paix 20h00 : Concert d'orgue à la Basilique par Michel Colin pour les 150 ans de Gustave BRET, organiste et compositeur

SAMEDI 11 OCTOBRE

Conférences sur l'Islam - Salle Don Bosco (voir page 2)

DIMANCHE 12 OCTOBRE

17h30 Vêpres suivies à 18h30 de la Messe grégorienne à la Basilique Baptême : Valentina COCCIA (Basilique)

PRIONS POUR LES DÉFUNTS DE CETTE SEMAINE

NOTRE-DAME DE LA VICTOIRE : Anne-Marie HOUSAER
NOTRE-DAME DE LA PAIX : Francis ESPINOSA
SAINTE BERNADETTE : Huguette DOUGOUD

PUBLICATION DES BANS

Il y a projet de mariage entre :

Maxime AVELINO et Mylène RAFFIN Samedi 11 octobre à 15h à la Basilique

Geoffrey BERGER et Kelly COSTER Samedi 11 octobre à 15h à Notre Dame de la Paix

CHAPELET

Le chapelet est récité du lundi au vendredi à 17h30 à Notre-Dame de la Victoire

CONFESSIONS

Le samedi à 17h30 avant la Messe de 18h30 à Notre-Dame de la Victoire

Confessions à 17h30 avant les messes de 18h :

- Jeudi à Notre-Dame de la Victoire
- Mardi et vendredi à Sainte-Bernadette
- Mercredi à Notre-Dame de la Paix

ÉVANGILE

27^{ème} DIMANCHE ORDINAIRE

Évangile de Jésus-Christ selon Saint Luc 17, 5-10

En ce temps-là, les Apôtres dirent au Seigneur : « Augmente en nous la foi! » Le Seigneur répondit : « Si vous aviez de la foi, gros comme une graine de moutarde, vous auriez dit à l'arbre que voici : 'Déracinetoi et va te planter dans la mer', et il vous aurait obéi. Leguel d'entre vous, quand son serviteur aura labouré ou gardé les bêtes, lui dira à son retour des champs : 'Viens vite prendre place à table'? Ne lui dirat-il pas plutôt : 'Prépare-moi à dîner, mets-toi en tenue pour me servir, le temps que je mange et boive. Ensuite tu mangeras et boiras à ton tour'? Va-t-il être reconnaissant envers ce serviteur d'avoir exécuté ses ordres ? De même vous aussi, quand vous aurez exécuté tout ce qui vous a été ordonné, dites : 'Nous sommes de simples serviteurs nous n'avons fait que notre devoir' »

> CONFÉRENCES SUR L'ISLAM (Page 2)

RANDO SPI DES FEMMES (Page 2)

DENIER DU L'ÉGLISE (Page 2)

REMERCIEMENTS DE L'HOSPITALITÉ DIOCÉSAINE (Page 3)





Jésus explique à ses disciples dans cette parabole, dite des "serviteurs inutiles", que le fait de servir Dieu ne rend pas Dieu obligé de nous servir en retour. Je n'ai pas à faire valoir l'accomplissement de mon devoir devant Dieu comme autant de mérites qui le rendraient obligé devant moi.

Il ne faut pas comprendre en cela qu'il n'y a pas à espérer que Dieu nous récompense : si bien sûr, cela fait partie de la nature des choses, que servir Dieu soit récompensé : "Dieu, qui voit dans le secret (que tu pries, que tu fais des efforts vers le bien, que tu fais du bien autour de toi), te le rendra", assure Jésus (Mt 6,1-6.16-18). Et il rassure aussi Pierre : « voici que nous avons tout quitté pour te suivre. Quelle sera donc notre part ? » Et Jésus répond : "vous qui m'avez suivi, vous siégerez sur douze trônes pour juger les douze tribus d'Israël ! » Nous ne sommes pas des anges, et notre désintéressement, ou pureté d'intention, ne doit pas être pureté angélique, mais humaine. Qui fait l'ange, à nier sa soif naturelle de reconnaissance, se retrouve un jour à faire la bête.

Mais à l'inverse, il ne faut pas non plus croire pour autant que Dieu deviendrait notre obligé.

On peut relier trois paraboles entre elles, pour approfondir cela. La présente, celle du « fils aîné » dans la parabole du « fils prodigue », et celle du pharisien et du publicain. Dans cette dernière, que nous écouterons bientôt (26 oct), le pharisien plastronne devant Dieu en le remerciant pour tout le bien que lui, le pharisien, a fait : il met son « je » à la première place, en estimant que c'est lui qui a fait tout ce bien. Or non. Il faut se rendre compte que le bien que nous faisons, c'est Dieu seul qui le fait en nous. C'est ainsi que Jésus dit : « sans moi, vous ne pouvez rien faire. » (Jn 15,5). Et il me semble que la bonne traduction de notre Evangile aujourd'hui serait : « nous sommes des serviteurs bons à rien », carrément ! La Vierge Marie, Elle, quand elle remercie Dieu, ce n'est pas en disant « parce que moi, je... » mais « parce que Toi, Tu... as fait en moi de grandes choses. » C'est son Magnificat. Elle ne prétend pas avoir fait de grandes choses Elle. Elle reste dans l'action de grâces. Car Dieu seul est le Bon (Mc 10.18), et tout bien vient de lui seul : nous, rien! Il me semble que c'est à cette prise de conscience décapante que nous invitent ces trois paraboles ensemble.

En effet, que se passe-t-il chez le "fils aîné" : il arrive devant Dieu non pas en action de grâces, mais en colère, comme un "insolent" (1ère lecture), car il s'estime traité injustement : "voilà tant d'années que je te sers sans jamais avoir transgressé un seul de tes ordres, et c'est ainsi que tu me traites ? Je refuse d'entrer dans le Royaume de Dieu dans ces conditions !" (cf Lc 15,28-29) Affreux sort que les pharisiens et les scribes se construisent eux-mêmes! (cf Mt 5,20) Où était donc le problème ? Dans ce que Jésus essaye de nous dire encore aujourd'hui : devant Dieu, ne te situe pas sur le terrain d'une soi-disant iustice, que tu crois telle à force d'avoir servi "impeccablement" (vraiment ?) le Seigneur, car tout le bien que tu as fait, c'est Dieu seul qui l'a fait en toi ; à Lui seul le mérite, finalement ! Situe-toi sur le terrain de la miséricorde et de l'action de grâces, car si tu as eu la force et le mérite de servir le Seigneur toute ta vie (ou en tout cas depuis ta conversion), c'était pure grâce en fait ! Comme on dit dans une prière du soir, pour célébrer les martyrs : « Seigneur, nous te rendons grâces, car c'est toi qui nous as donné de rester dans la Foi en Toi jusqu'à ce jour ! » "Seigneur Jésus, augmente ma foi en Toi !" C'est pure grâce. Restons dans l'action de grâces.

Une mesure tassée, secouée, débordante, sera versée à celui qui aura servi Dieu avec amour. (Lc 6,38).

Don Laurent LARROQUE

1

OCTOBRE

2025

CONFÉRENCES SUR L'ISLAM

Les Amis de la Basilique ont le plaisir de vous inviter samedi 11 octobre, à rencontrer madame Annie Laurent présidente d'honneur de notre association, spécialiste de l'Islam.

Elle interviendra salle Don Bosco, sur les sujets suivants :

- 11heures : "L'Islam peut-il être européen ?"
- 15 heures : "Christianisme et Islam : Quel Dieu pour quel homme ?"

Elle a été nommée par Benoît XVI experte au Synode spécial des évêques pour le Moyen-Orient, qui s'est tenu à Rome en octobre 2010.

Compte tenu de la capacité de la salle Don Bosco limitée à 120 personnes il est recommandé de s'inscrire à l'accueil du presbytère. (9h-12h et 14h-18h du mardi au vendredi inclus)

Possibilité de vous inscrire pour le déjeuner avant le 7/10/2025 Restaurant "La Brocherie" sur le Vieux Port de Saint Raphaël 27 € par personne (Entrée, plat et dessert au choix, boisson et café compris) (inscription à l'accueil du presbytère de la Basilique)

MARCHE DE L'ARCHANGE DU LUNDI 13 OCTOBRE 2025

Nous vous proposons une Marche le lundi 13 octobre 2025 pour les vallons de la couche de l'Ane et de la Cadière à partir du Col de Notre-Dame. Rendez-vous au parking de Notre-Dame de la Paix à 8 H 45 pour un départ en covoiturage



vers le parking du Col de Notre-Dame dans l'Estérel.

Le Circuit des marcheurs est de 8 km environ avec un dénivelé de 270 m et celui des "petites jambes" de 4,5 km environ et 70 m de dénivelé en pente régulière. Les deux groupes partageront le repas.

Merci de vous inscrire par SMS auprès de Catherine au 06 86 86 89 04. Prochaine marche le 11 novembre 2025 dans le cadre des Courses des Paroisses.

"RANDO SPI DES FEMMES DE SAINT-RAPHAËL

Samedi 18 octobre 2025

Rendez-vous au parking du Col du Testanier.

Départ à 7 h pour 10 km de marche! Attention, il n'y aura pas d'appel alors ne ratez pas le départ!

Accessible à toutes les marcheuses en bonne condition physique.

Retour au parking prévu vers 13 h pour finir par un pique-nique partagé (laissé dans les voitures le matin).

Chaussures de marche, eau, chapelet et en-cas pour la matinée.

Et surtout, joie de l'Esprit-Saint à emporter sans modération avec vous !!!

DENIER DE L'ÉGLISE

Le Denier, c'est vraiment vital pour l'Église! Ne l'oubliez pas...

C'est un don volontaire, il n'y a pas de tarif! Chacun donne en conscience selon ses possibilités. Le don moyen augmente chaque année et nous en sommes très reconnaissants mais le nombre de donateurs ne cesse de baisser. Une question ? Contactez-nous au 04 94 27 92 66



Vous bénéficiez de 66 % de réduction fiscale dans la limite de 20 % de votre revenu imposable (art. 200 CGI). L'association diocésaine de Fréjus-Toulon (ADFT)

produira un reçu fiscal que vous recevrez automatiquement en début d'année prochaine. Les dons peuvent également être faits par chèque à l'ordre de l'ADFT, transmis à : Association Diocésaine de Fréjus-Toulon, 68 impasse Beaulieu, CS 30518, 83041 TOULON cedex

28ème Dimanche Ordinaire - 12 octobre 2025

Évangile de Jésus-Christ selon Saint Luc 17, 11-19

n ce temps-là, Jésus, marchant vers Jérusalem, traversait la région située entre la Samarie et la Galilée. Comme il entrait dans un village, dix lépreux vinrent à sa rencontre. Ils s'arrêtèrent à distance et lui crièrent : « Jésus, maître, prends pitié de nous. » À cette vue, Jésus leur dit : « Allez vous montrer aux prêtres. » En cours de route, ils furent purifiés. L'un d'eux, voyant qu'il était guéri, revint sur ses pas, en glorifiant Dieu à pleine voix. Il se jeta face contre terre aux pieds de Jésus en lui rendant grâce. Or, c'était un Samaritain. Alors Jésus prit la parole en disant : « Tous les dix n'ont-ils pas été purifiés ? Les neuf autres, où sont-ils ? Il ne s'est trouvé parmi eux que cet étranger pour revenir sur ses pas et rendre gloire à Dieu! » Jésus lui dit : « Relève-toi et va : ta foi t'a sauvé. »

FILMS "SACRÉ-COEUR"

Vu le succés de la projection du film "Sacré-coeur" de nouvelles séances sont prévues au cinéma Vox à Fréjus Mercredi 8 octobre à 18h - Samedi 11 octobre à 18h et Dimanche 12 octobre à 16h

REMERCIEMENTS DE L'HOSPITALITÉ DIOCÉSAINE VAROISE

L'Inter-Hospitalité Notre-Dame de Lourdes remercie chaleureusement tous les paroissiens pour l'accueil fait aux hospitaliers qui ont effectué la quête pour les malades.

La totalité de cette quête a rapporté la somme de 3 277,94 € soit 1 441,94 € de plus qu'en 2024 La Famille Paroissiale de Saint-Raphaël finance ainsi le pèlerinage de 7 malades. Merci pour votre grande générosité!

À QUOI SERT UN PAPE ?

Le Pape est l'évêque de Rome et, de ce fait, le successeur de l'apôtre Pierre. Les Évangiles montrent que saint Pierre jouissait d'une primauté au sein du groupe apostolique constitué par le Christ. Le Pape hérite de cette primauté. Elle fait de lui le chef du Collège des évêques et donc le chef suprême de l'Église catholique.

Les évêques, successeurs des apôtres du Christ

Les Évangiles rapportent que Jésus Christ a associé un petit groupe de proches disciples à sa mission de prédication. Il leur a donné le nom d' »apôtre », mot grec qui signifie « envoyé ». Après sa résurrection, Jésus Christ s'est manifesté au groupe des apôtres. Il leur a communiqué le Saint-Esprit et leur a confié la mission d'être, ensemble, les témoins de sa résurrection et de son enseignement. Les apôtres ont donc été constitués par le Christ fondements de son Église : l'Église catholique est apostolique et les évêques sont les successeurs des apôtres

Le Pape, évêque de Rome et successeur de l'apôtre saint Pierre

Depuis les origines de l'Église, l'évêque de Rome est considéré comme étant le successeur de l'apôtre Pierre, en vertu du fait que Rome est le lieu du martyre du chef des apôtres. Le pape est l'évêque de Rome. Il reçoit la charge qui était celle de l'apôtre Pierre dès l'acceptation de son élection au siège de Rome par les cardinaux. A condition que l'élu soit déjà évêque [1], aucun rite particulier n'est requis pour lui conférer la charge pontificale. De même que les apôtres formaient un groupe au sein duquel une prééminence revenait à Pierre, de même les évêques forment un Collège au sein duquel le pape exerce une primauté. Le pape est le premier des évêques.

Le pasteur de l'Église universelle

La triple mission de l'évêque est d'enseigner la foi authentique, de garantir les conditions du culte rendu à Dieu et de servir l'unité de l'Église. La sollicitude de l'évêque s'exprime à l'endroit de son diocèse. Mais le corps épiscopal est collectivement chargé de la conduite de l'Église universelle. Cette responsabilité collective s'exprime dans le cadre des conciles. Au pape, premier des évêques, revient le soin de confirmer les travaux d'un concile. En dehors des périodes conciliaires, elles restent exceptionnelles, Vatican II, réuni de 1962 à 1965, était le 21° concile de l'histoire de l'Église catholique, la responsabilité ultime de la conduite de l'Église est concentrée sur la personne du pape. Le pape doit donc exprimer sa sollicitude d'évêque à l'endroit de son diocèse de Rome et de l'Église toute entière. Le cardinal vicaire (actuellement Mgr Baldassare Reina) assiste le pape dans sa charge d'évêque de Rome, et la Curie romaine collabore avec le pape dans sa charge de pasteur de l'Église universelle.

[1] Le cas échéant, les cardinaux procèdent à l'ordination épiscopale de l'élu dès que celui-ci manifeste son acceptation de la charge pontificale. Ce cas de figure, courant dans l'antiquité, est aujourd'hui encore prévu par le droit de l'Eglise. Néanmoins, depuis le Moyen-Âge, ce sont toujours des évêques qui ont été élus au siège de Rome.